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В музей? Нет, на линию!

У моряков был праздникУ моряков был праздник

Отмечать свой профессио�
нальный праздник моряки на�
чали с 10 утра. Они собрались в
Кольцовском сквере и проше�
ствовали по проспекту Револю�
ции для возложения венков на
могилу Неизвестного солдата
на площади Победы и к памят�
нику Петру I. В полдень офици�
альная часть закончилась, и на
Адмиралтейской площади нача�
лись массовые гулянья. А жела�
ющие померяться силой уча�
ствовали в большом водно�
спортивном празднике: сорев�
новались в морском многобо�
рье – поднимали тяжеленные
гири, перетягивали канат, вяза�
ли узлы.

Гулянья прошли без инциден�
тов. Как сообщили в пресс�служ�
бе УВД, никаких правонаруше�
ний со стороны праздновавших
усиленные наряды правоохра�
нительных органов не зафикси�
ровали.

Ирина ШАБАНОВА.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

В минувшее воскресенье
Воронеж вместе со всей
страной отмечал День
Военно3морского флота.
Празднование началось
еще 29 июля торжествен3
ным собранием в гарни3
зонном Доме офицеров,
где чествовали морских
ветеранов. 313го числа
гулянья продолжились.

РЕШЕНИЕ
Избирательная комиссия Воронежской области

от 29 июля 2005 г.  N 417   г.Воронеж

В связи с тем, что окружные избирательные комиссии одномандатных избирательных
округов №№3, 7, 8 и 10 признали несостоявшимися проведенные 20 марта 2005 года
выборы депутатов Воронежской областной Думы четвертого созыва по указанным окру�
гам, а также досрочным прекращением полномочий депутата Воронежской областной Думы
Ю.Т. Титова по одномандатному избирательному округу №17, руководствуясь ст.12, 26 и
95 Закона Воронежской области «Кодекс о выборах, референдуме и отзыве выборных
лиц», Избирательная комиссия Воронежской области р е ш и л а :р е ш и л а :р е ш и л а :р е ш и л а :р е ш и л а :

1. Назначить повторные выборы депутатов Воронежской областной Думы четвертого
созыва по одномандатным избирательным округам №3 (центр – администрация Левобе�
режного р�на, Ленинский пр�т, 93), №7 (центр – администрация Ленинского р�на, ул.
20 лет Октября, 115), №8, №10 (центр – администрация Коминтерновского р�на, Москов�
ский пр�т, 19�а) и дополнительные выборы депутата Воронежской областной Думы четвер�
того созыва по одномандатному избирательному округу №17 (центр – п.г.т. Анна, ул. Лени�
на, 28) на 23 октября 2005 года.

2 Поручить избирательным комиссиям одномандатных избирательных округов №№3,
7, 8, 10 и 17 обеспечить организацию и проведение повторных и дополнительных выбо�
ров депутатов Воронежской областной Думы четвертого созыва в соответствии с феде�
ральным и областным избирательным законодательством.

3. Утвердить Календарный план основных мероприятий по подготовке и проведению
повторных и дополнительных выборов депутатов Воронежской областной Думы четверто�
го созыва (прилагается).

4. Рекомендовать избирательным комиссиям муниципальных образований при нали�
чии в органах местного самоуправления незамещенных депутатских мандатов и должнос�
тей глав муниципальных образований назначить повторные и дополнительные выборы
на 23 октября 2005 года и о принятых решениях сообщить в Избирательную комиссию
Воронежской области до 15 августа 2005 года.

5. Опубликовать данное решение в газете «Коммуна» и других средствах массовой ин�
формации.

Председатель комиссии В.Е. СЕЛЯНИН
Секретарь комиссии А.Е. ПАНКОВ

О назначении повторных выборов депутатов Воронежской
областной Думы четвертого созыва по одномандатным

избирательным округам №№3, 7, 8, 10 и дополнительных
выборов депутата Воронежской областной Думы четвертого

созыва по одномандатному избирательному округу
№17 на 23 октября 2005 года

Мечта стала делом
Любое дело начинается с мечты. Ты должен себя представить в опреде3
ленных обстоятельствах 3 и тебе станет ясно, что ты должен делать,
чтобы оказаться в этих обстоятельствах в действительности. Наверное,
полтора десятка лет назад Василию Коротких, тогда директору Ольхов3
логской школы, если бы кто3то предсказал недалекое будущее, 3 он бы
не поверил. И разговор даже не о собственных силах и мыслях. Он бы не
поверил в то, что за столь непродолжительное время передовой колхоз
в родном селе окажется в состоянии клинической смерти, а трудолюби3
вые, прекрасные люди, которых знал с детства, от безысходности в
массовом порядке пристрастятся к пьянству и воровству. Вытянуть из
этого болота земляков 3 задача нелегкая. А решение ее подсказал
личный опыт 3 сочетание экономических рычагов с воспитательной
функцией, и пробудившийся энтузиазм самих людей, которые увидели,
что вновь можно работать и зарабатывать.

В гласном
соревновании

с социализмом
В правлении ООО “Ольховлогс�

кое”, а ранее одноименного колхоза,
было чему удивиться. Во всю ширь
стены перед кабинетами специалис�
тов висит стенд, повествующий о “со�
циалистических обязательствах кол�
хоза на 1989 год”. Причем нам даже
показалось, что заботливая рука ху�
дожника подновила цифры незадол�

го до нашего приезда. Лишь впослед�
ствии мы узнали, что тот год  был
“звездным часом” здешнего колхо�
за. В то же время такая гласность да�
вала нам важный козырь � я сразу же
расчехлил ручку в предвкушении
сравнений не в пользу нынешнего
состояния хозяйства.

Но Василий Коротких быстро охла�
дил мой пыл:”По молоку мы в этом
году значительно превысим намечен�
ный в 89�м трехтысячный рубеж на�
доев на корову. По зерновым пока
могу привести лишь прогнозные
оценки, но уверен, что при любом ис�
ходе превысим те показатели, что
намечались полтора десятка лет на�
зад. Правда, овцеводства у нас уже
нет, но � всему свое время...”.

Руководит ООО “Ольховлогское”
Василий Васильевич чуть более года.

Самая большая часть его трудовой
биографии связана со школой, испы�
тал себя в бизнесе, еще три года фер�
мерствовал. Первое его научило не
быть равнодушным к людям и их судь�
бам, второе � считать каждую копейку
и третье � рационально использовать
землю и получать максимальную от�
дачу. Вот когда он фермерствовал в
родном селе, и стали к нему тянуться
люди. Сначала с паями, потом � за ра�
ботой, а когда над бывшим колхозом
нависла угроза полной гибели, обра�
тились с просьбой возглавить хозяй�
ство.

� Хотите � верьте, хотите � нет, но я
пошел на этот шаг из чувства патрио�
тизма, � говорит Василий Васильевич.
� Не могу больше видеть, как тихо уми�
рает село.

(Окончание на 23й стр.)

Судьба  «Факела»
небезразлична

14 июля «Коммуна» опубликовала письмо
группы болельщиков футбольной команды
«Факел», адресованное главе администрации

области Владимиру Кулакову. В нем
высказывалась тревога за судьбу команды.

Получен ответ губернатора
К спортивной

общественности
и болельщикам

ФК «Факел»
Дорогие друзья!

В последнее время в областную ад�
министрацию участились обращения
граждан с просьбами о помощи фут�
больному клубу «Факел», оказавшемуся
в тяжелом финансовом положении. От�
крытое письмо болельщиков в мой ад�
рес, опубликованное в газете «Комму�
на» за № 105 от 14 июля этого года, по�
вышенное внимание прессы к пробле�
мам «Факела» свидетельствуют о том,
что будущее профессионального клуба
и воронежского футбола небезразлич�
но многим.

Это будущее небезразлично и мне.
Тем более, что авторитет клуба масте�
ров футбола, несомненно, способству�
ет  дальнейшему развитию массовой
физкультуры. А эта цель была и остает�
ся в числе приоритетов исполнительной
власти области.

Учитывая все обстоятельства, адми�
нистрация принимает ряд решений.

Первое. В ближайшее время испол�
нительная власть региона предложит
депутатам областной Думы внести из�
менения в бюджет 2005 года, которые
улучшат финансовое положение фут�
больного клуба.

Второе. Управление и финанси�
рование ФК «Факел» должно стать
прозрачным и доступным. Для это�
го необходимо акционировать фут�
больный клуб, усилить его матери�
альную базу  внутренними, а впос�
ледствии и внешними инвестиция�
ми. В связи с этим областному Со�
вету профсоюзов, ОАО КБХА пред�
ложено стать соучредителями ФК
«Факел».

Третье. Соответствующим струк�
турам мною дано поручение разра�
ботать перечень мероприятий, ко�
торые в течение ближайших трех
лет помогут значительно расширить
и укрепить базы футбольного ре�
зерва, привлечь к увлекательной
игре тысячи мальчишек и девчонок
области. В частности, предполага�
ется строительство не менее двух
футбольных полей с искусственным
покрытием. Рассматривается воз�
можность создания специальной
школы�интерната для одаренных
детей.

В заключение хочу пожелать
футболистам команды «Факел» му�
жества, мастерства, полной отдачи
сил в спортивных поединках и но�
вых побед, радующих сотни тысяч
поклонников футбола.

Глава администрации
Воронежской области

В.Г.КУЛАКОВ

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Россия и зарубежье

Горожане уже забыли, ког�
да в Воронеже по улицам ез�
дили поливальные машины.
Корреспондент «Коммуны»
решил разобраться, почему и
куда исчезла техника. Обра�
тившись с этим вопросом к
начальнику инспекции по бла�
гоустройству городской адми�
нистрации Валерию Ярышину,
услышала:

� К сожалению, я не распо�
лагаю данными, сколько сей�
час в городе поливальной тех�
ники. Она вся находится на
балансе райДЭЗов ЖКХ, они
ее покупают и списывают. Мы
направим письмо в каждый

Эх, дороги, пыль…

Не судите нашего фотокорреспондента за плохое каче3
ство снимка, сделанного вчера на улице Ворошилова.
Это не засвеченность кадра, а пыль, которая поднимает3
ся в тридцатиградусную жару на улицах из3под колес
транспорта. Так что проблемы у нас в городе не только с
плохими дорогами и загазованностью, но еще и с
запыленностью.

район с просьбой предоста�
вить такие данные. Но опять
же, что можно сделать? Испол�
нительность в районах сейчас
очень низкая, из�за этого и у
нас проблемы � не можем най�
ти, кто за что отвечает. Ответ у
глав районов и директоров
райДЭЗов всегда один –  кто
будет оплачивать поливку
улиц? Поэтому  сейчас вопрос
висит в воздухе, как та пыль…

И, похоже, висеть ему еще
долго. А горожане так и будут
задыхаться  пылью.

Ирина ШАБАНОВА.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области переменная облачность, местами кратковре�
менный дождь, гроза, в отдельных пунктах сильные дожди; ве�
тер переменный, умеренный, при грозе порывистый, сильный,
температура плюс 28�32. плюс 28�32. плюс 28�32. плюс 28�32. плюс 28�32.

3 августа3 августа3 августа3 августа3 августа по области – переменная облачность, местами
кратковременный дождь, гроза, ветер северо�западный умерен�
ный; температура ночью плюс 14�19, плюс 14�19, плюс 14�19, плюс 14�19, плюс 14�19, днем плюс 23�29.плюс 23�29.плюс 23�29.плюс 23�29.плюс 23�29.

4 августа 4 августа 4 августа 4 августа 4 августа по области – переменная облачность, без осад�
ков, ветер северо�восточный умеренный; температура ночью
плюс 13�18, плюс 13�18, плюс 13�18, плюс 13�18, плюс 13�18, днем плюс 24�29.плюс 24�29.плюс 24�29.плюс 24�29.плюс 24�29.

За объединение фермеров
Министр сельского хозяйства РФ Алексей Гордеев вы(
ступает за объединение фермеров на экономической
основе ( на принципах кооперации. «Фермеры доказали,
что имеют право на жизнь, что это те звенья сельского
хозяйства, которые надо объединить на экономической
основе, чтобы они развивались на принципах коопера�
ции», � сказал в понедельник журналистам Гордеев по окон�
чании встречи с фермерами. Гордеев полагает, что необ�
ходимо также облегчить доступ фермеров к кредитным
ресурсам, сделать так, чтобы «фермеры имели доступ к
поддержке» государства, а также «чтобы Россельхозбанк
стал родным финансовым инструментом», чтобы ферме�
рам стало легче получать там кредиты.

Довольствие увеличат
Денежное довольствие военнослужащих в 2006 году
будет увеличено минимум на 15 процентов, сообщил
журналистам в Хабаровске глава Минобороны РФ Сер(
гей Иванов. «Это делается для того, чтобы любой человек
в военной форме чувствовал себя комфортно», � подчерк�
нул министр. Иванов добавил, что аналогичные планы по
увеличению денежного довольствия есть у Минобороны и
на 2007�й год. Министр также сообщил, что не забыт и
гражданский персонал Вооруженных сил, оклады кото�
рых также будут увеличены с 1 сентября 2005 года на
11 процентов.

Задержан исполнитель
Исполнитель теракта,
совершенного в чечен(
ской станице Знамен(
ская 19 июля, задер(
жан, сообщил в поне(
дельник пресс(секре(
тарь МВД Чечни Рус(

лан Ацаев. «Задержанный принимал непосредственное
участие в проведении взрыва», � подчеркнул Ацаев. По его
словам, задержанный террорист назвал также имена и
фамилии других лиц, причастных к теракту. Террористи�
ческий акт в Знаменском был совершен 19 июля этого
года. В результате взрыва автомобиля УАЗ, начиненного
взрывчаткой, погибли 14 человек, более 30 получили ра�
нения. Среди погибших � десять милиционеров, один со�
трудник районного УФСБ и трое гражданских лиц.

Население не заболело
Среди населения Новосибирской области нет забо(
левших птичьим гриппом, заявил в понедельник

главный государственный санитарный врач облас(
ти Валерий Михеев. По сообщению пресс�службы ад�
министрации Новосибирской области, в связи с гибе�
лью птиц принимаются все меры по предотвращению
распространения инфекции. Лабораторные анализы
официально подтвердили, что причиной гибели птиц в
Новосибирской области стал «птичий грипп», сообщил
Михеев. Специалисты считают, что вирус могли зане�
сти в область перелетные птицы, поскольку место, где
выявлен очаг заболевания, находится в зоне миграции
птиц, летающих с юга на север и обратно. В настоящее
время массовая гибель в Новосибирской области пре�
кратилась.

Сообщения из Украины
Украина с понедельника, 1 августа, ввела безвизовый
режим для граждан Канады и Японии. Это предусмот(
рено указами президента Украины Виктора Ющенко
от 19 и 26 июля. Право на безвизовый въезд и транзит�
ный проезд через территорию Украины предоставляется
в случае, если срок пребывания иностранцев в стране не
превышает 90 дней. Ранее Украина ввела безвизовый ре�
жим для граждан США, а с 1 сентября вводит его для
граждан Швейцарии, Лихтенштейна и стран�членов ЕС.
Кроме того, в понедельник пришло еще одно сообщение
из Украины. Сокращения базирования Черноморского
флота Российской Федерации в Украине не будет. Об этом
заявил секретарь Совета национальной безопасности и
обороны Украины Петр Порошенко в Севастополе во вре�
мя празднования Дня Военно�морского флота РФ. По его
словам, вопрос присутствия ЧФ РФ отрегулирован базо�
вым договором, который Украина четко выполняет. В со�
ответствии с ним российский флот будет базироваться в
Севастополе до 2017 года.

Нота протеста
Посольство России в Польше подготовило официаль(
ную ноту протеста в связи с избиением детей россий(
ских дипломатов. Об этом в понедельник сообщил Вре�
менный поверенный в делах РФ в Польше Владимир Се�
дых. В Варшаве в воскресенье вечером были жестоко из�
биты дети российских дипломатов. Трое российских под�
ростков и один школьник из Казахстана возвращались из
кино, когда на них напала группа бритоголовых поляков
порядка 15 человек в возрасте от 19 до 25 лет. Они выкри�
кивали антироссийские лозунги. Медики зафиксировали
у избитых многочисленные ушибы, синяки и ссадины. У
молодых людей выбиты зубы, у одного юноши поврежден
нос, еще у одного старшеклассника подозрение на легкое
сотрясение мозга.

По материалам РИА «Новости».

С юбилеем, «крылатая гвардия»!
2 августа 1930 года в небе над Воронежем наблюдалась
необычная картина: какие(то точки отделились от про(
летающих самолетов, через мгновение раскрывшихся,
словно лепестки цветов. То были первые парашютисты
Советского Союза, за приземлением которых наблюдали
горожане, вряд ли представлявшие, что маленький эпизод
учений войск  Московского военного округа станет днем
рождения Воздушно�десантных войск. С поздравлением ко
всем, кто  служил и служит сейчас в ВДВ, с особенной тепло�
той к ветеранам�десантникам, обращается  сегодня глава
администрации области Владимир Кулаков: «Счастья вам,
вашим родным и близким, богатырского здоровья, благопо�
лучия и новых свершений во благо Отечества».

Призвали «держать» цены
Агропромышленный союз области считает крайне не(
обходимым безотлагательное вмешательство в реше(
ние вопросов закупки зерна органов исполнительной
власти. В первую очередь, на региональном уровне дол�
жен быть областной заказ, на федеральном – госзаказ, что
даст возможность поддержать отечественного товаропро�
изводителя. Председатель областного агропромсоюза Ген�
надий Паневин, по итогам заседания правления, рекомен�
дует хозяйствам всех форм собственности цену на зерно�
вые (в 2005 году) на уровне рекомендованных в прошлом
году:  пшеница 3�го класса – не ниже 4,5 руб./кг; 4�го клас�
са – не ниже 4,0 руб./кг;  фуражная – не ниже 3,8 руб./кг;
ячмень – не ниже 3,8 руб./кг; горох – не ниже 4,5 руб./кг.  В
настоящее время различные фирмы приобретают зерно за
наличный расчет по очень низким ценам � от 1,5 до 2,5
руб./кг, что не покрывает растущих затрат на его уборку.

Каждого ) в кредитную историю
На заседании правления Сбербанка России принято ре(
шение о создании в стране Бюро кредитных историй. Об
этом на состоявшейся в Воронеже пресс�конференции со�
общил заместитель председателя правления Сбербанка Рос�
сии, председатель Центрально�Черноземного банка Сбер�
банка России Александр Соловьев. Цель: сделать открытой
для населения информацию по кредитованию и поставить в
регионах заслон для любителей «легких денег» – недобросо�
вестных заемщиков. Это решение поддержано рядом круп�
ных российских банков.

Взорваны осколки войны
За несколько дней разминирования территорий Верх(
немамонского района, на которых во время Отечествен(
ной войны проходили ожесточенные бои, поисковики
службы чрезвычайных ситуаций извлекли из земли
около сотни взрывоопасных предметов. В минувшую
пятницу вечером в одном из оврагов района прогремел
взрыв, которым было уничтожено 34 артиллерийских сна�
ряда большого калибра, 53 противопехотных мины, 3 руч�
ных гранаты.

Печальная статистика
За минувшую неделю, по данным службы спасения «01»,
на территории области случилось 90 больших и малых
пожаров. В огне погибло двое, пострадало от ожогов четве�
ро, удалось спасти семь человек. В шести дорожно�транс�
портных происшествиях закончилась жизнь пятерых, ехав�
ших в легковых автомобилях, пострадавших при этих ДТП
семнадцать человек. На водоемах области утонуло семнад�
цать «пловцов», большинство из них полезли в воду, изрядно
подкрепившись всевозможными хмельными напитками.

КАК ЖИВЕШЬ, ХОЗЯЙСТВО?

Василий Коротких.Василий Коротких.



В первом полугодии нынешнего года ис-
пользование и распоряжение государ-
ственным имуществом Воронежской обла-
сти принесло в бюджет 127,8 миллиона руб-
лей. Наибольшие поступления принесли
арендная плата и продажа прав на заклю-
чение договоров аренды за земли городс-
ких поселений до разграничения государ-
ственной собственности на землю – 88,144
миллиона рублей, а также доход от сдачи в
аренду имущества (недвижимости, имуще-
ственных комплексов, оборудования и др.),

находящегося в областной собственности
по договорам аренды – 29,242 миллиона
рублей.

По сравнению с прошлыми годами - ре-
зультат высокий. Для сравнения: в первом
полугодии 2004 года в бюджет было пере-
числено 79,4 миллиона рублей, а в первом
полугодии 2003 года – 65,3 миллиона руб-
лей.

Галина СТАРОСЕК,
пресс-центр администрации

Воронежской области.
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Первый учебно-тренировочный сбор по
прыжкам с парашютом командование ВВС
Красной Армии решило провести в 1930 году
на базе 53-й эскадрильи 11-й авиабригады
Московского военного округа, которая разме-
щалась в нашем городе. Штаб авиабригады
находился на улице Космонавтов, 60. Органи-
зацией и проведением сборов занимался инс-
пектор-парашютист Л.Г.Минов, прошедший обу-
чение в США и привезший оттуда 20 парашю-
тов фирмы «Ирвин». Подготовка парашютистов
положила начало новому подразделению Крас-
ной Армии – десантным войскам. Выходит, что
Воронеж – не только колыбель флота, но и ро-
дина воздушно-десантных войск, которые и от-
мечают в этом году свое 75-летие.

Наш город как место первого десанта был
выбран не случайно. Незадолго до этого собы-
тия трагически погиб самолет 11-й авиабрига-
ды (братская могила экипажа находится в дет-
ском парке «Орленок»). Чтобы хоть как-то мо-
рально поддержать авиаторов, командование
решило высадить первый десант именно здесь.
Кроме Леонида Минова (руководитель первой
группы), в десант вошли парашютисты Мухин,
Филиппов, Егоров, Фрейман, Пойдус, Яков

Мошковский (он же и руководитель второй груп-
пы), Черкашин, Захаров, Кухаренко, Ковален-
ков, Поваляев.

В 1997 году администрацией Коминтернов-
ского района был установлен памятный знак –
гранитный камень и доска с надписью «Здесь
2 августа 1930 года произведен первый воз-
душный десант в СССР в количестве двенадца-
ти человек». А ветераны района мечтают о том,
чтобы здесь установили и настоящий памятник:
парашютист, только-только приземлившийся на
воронежскую землю. Но, как всегда, все упи-
рается в деньги. И в немалые.

Однако в канун Дня ВДВ у ветеранов воздуш-
но-десантных войск появилась надежда, что
мечта их может осуществиться. Мэрия, взяв на
себя организацию нынешних торжеств, пообе-
щала найти средства на памятник первым две-
надцати десантникам страны. Сегодня же по-
казательными прыжками парашютистов, ми-
тингом и концертом встретят этот день десант-
ники, представители городской и районной ад-
министрации, просто горожане, собравшиеся в
парке Северного жилого района.

Ирина ШИШКИНА.
Фото из архива «Коммуны».

Под куполом неба
Сегодня –75 лет первому воздушному десанту в СССР.

А произошло это знаменательное событие в Воронеже,
на территории старого аэродрома в Северном микрорайоне

По следам князя
Волконского

Многие ли из читающих эти строки могут
похвастаться хорошим знанием прошло-
го своей семьи, судьбы своих предков?
То, чем жили наши дедушки и бабушки,
уходит безвозвратно. Причина, разуме-
ется, не только в равнодушии потомков:
жизнь меняется, на смену запряжённой
лошадью телеге приходит автомобиль,
на смену одним традициям – другие, тут
уж ничего не поделаешь. И всё же…

ВУЗЫ

Не так давно в одном из кабинетов Борисоглеб-
ского государственного педагогического институ-
та открылась музейная экспозиция, знакомящая
посетителей с прошлым края. Приходят сюда не
только студенты или вузовские преподаватели – в
этих стенах регулярно проводятся экскурсии для
школьников города. Основу экспозиции состави-
ли более пятидесяти экспонатов: деревенская ут-
варь, гончарные изделия, орудия труда, образцы
вышивки мастериц из Борисоглебского, Грибанов-
ского, Поворинского, Новохопёрского районов.
Есть вещи, относящиеся к середине прошлого века,
однако можно обнаружить и рушники, которым
более сотни лет. Ребята получили возможность изу-
чить характерные для воронежского региона осо-
бенности вышивки и узора росписи, цветовой гам-
мы костюма.

Музей появился стараниями доцента Елены Гу-
бановой, кандидата педагогических наук, препода-
вателя кафедры педагогики вуза, которая за много
лет поисков собрала дома богатейшую коллекцию.
Так что экспозиция, занимающая кабинет в Бори-
соглебском пединституте, – лишь малая часть на-
копленных материалов. Результатом в том числе их
изучения стала выпущенная недавно Центром ду-
ховного возрожения Чернозёмного края книга Е.Гу-
бановой «Декоративно-прикладное искусство воро-
нежского  края и его изучение в школе».

- Возникновению нашего музея предшествова-
ли занятия со студентами, на которые я приносила
образцы из хранящейся дома коллекции, - расска-
зывает Елена Николаевна. – Ребята с огромным
интересом изучали их. Некоторые из студентов пед-
института, кстати, впоследствии очень помогли
мне, пополняя коллекцию: поедут домой на кани-
кулы, а оттуда привезут мне какой-нибудь интерес-
ный экспонат. Года три назад в кабинете изобра-
зительного искусства проводился ремонт – тогда
я и предложила ректору Юрию Никольскому: «А
почему бы не разместить здесь музей?»

В детстве Елена Губанова любила копаться в
старом сундуке бабушки, слушая её рассказ об ис-
тории и предназначении хранившихся в нём ве-
щей. Так зарождался у будущего доцента и препо-
давателя интерес к прошлому; из бабушкиных ве-
щей и поныне хранятся у Елены Николаевны в её
доме, также очень похожем на этнографический
музей, старый чугунок, несколько полотенец и ло-
жек.

«Художественное образование и эстетическое
воспитание студентов в процессе освоения народ-
ной культуры воронежского края» - такова тема ис-
следований, которые в последние годы проводит
кафедра педагогики БГПИ, возглавляемая профес-
сором Валентиной Вединяпиной. Организуя для бо-
рисоглебской молодёжи экскурсии, педагоги кафед-
ры реализуют свои благие цели практически. Зна-
комясь с редчайшими и разнообразнейшими образ-
чиками народного творчества, школьники и студен-
ты обретают редкую в наше время возможность
осознать многообразие интересов своего народа,
приближаются к пониманию его самобытности.
Неотъемлемой частью деятельности стали ежегод-
ные этнографические экспедиции – в Терновский,
Новохопёрский, Поворинский районы. Можно лег-
ко допустить, что даже те участники экспедиций, ко-
торые родом из этих мест, узнали в ходе изысканий
о родном крае немало прежде неведомого.

В этом году была организована экспедиция в
Павловку Грибановского района – бывшее имение
князя Сергея Волконского, внука декабриста, вы-
дающегося искусствоведа и театрального деятеля,
одной из ярчайших фигур отечественной культуры
начала двадцатого века. Здесь Сергей Михайло-
вич занимался перед Октябрьской революцией
просвещением крестьян и готовил многотомное
издание «Архива декабриста С.Г. Волконского». В
поисковой работе активнейшее участие приняла
доцент, кандидат филологических наук Валентина
Филатова, которая, кстати, ныне готовит к печати
атлас говоров воронежского края. Результаты по-
ездки в Павловку нельзя не оценить иначе как ве-
ликолепные: участники не только добыли немало
уникальнейших предметов старины, таких, что на-
верняка займут достойное место в музее, но и за-
писали воспоминания местных жителей-старожи-
лов, которые ещё помнят Волконских! Принимают

участие будущие педагоги и в практических заня-
тиях, проводимых институтскими педагогами: учат-
ся, к примеру, лепить из глины посуду.

Кафедра, разрабатывая свою ключевую тему,
тесно сотрудничает с филологическим факультетом
не только родного вуза, но и Воронежского госу-
дарственного университета; налажены также тес-
нейшие контакты с областным Центром народно-
го творчества. В институте регулярно проводятся
научно-практические конференции, привлекаю-
щие в том числе специалистов из областного цен-
тра. Результаты исследований, проводимых студен-
тами и педагогами, публикуются – в частности, на
страницах альманаха «Истоки».

- На достигнутом, разумеется, сотрудники кафед-
ры останавливаться не намерены, - признаётся
Елена Губанова. – В августе собираюсь привезти
из села Елань-Колено Новохопёрского района ста-
ринный ткацкий станок. Установим его в нашем му-
зее, будем обучать студентов искусству ткацкого
ремесла. Должна признаться, мне оно знакомо не

понаслышке:  обучаясь когда-то в Елань-Коленов-
ской школе, я получила основы этой профессии.

Кстати, при лаборатории региональной лингви-
стики вузовского филфака также существует ин-
тереснейшая коллекция старинных предметов
обихода, в которой встречаются и совсем уж ста-
ринные вещи. Как сообщила мне Елена Губанова,
не так давно в институте возникла идея объеди-
нить две коллекции в один большой музей. Разу-
меется, нынешнее помещение для него будет со-
всем уж тесным, так что в скором времени экспо-
зиция переедет на новое, гораздо более простор-
ное место.

Виталий ЧЕРНИКОВ,
спец. корр. «Коммуны».

г. Борисоглебск.
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В рамках подготовки к про-
ведению Фестиваля проводят-
ся:

* Смотр-конкурс областных и
районных СМИ;

* Конкурс авторских работ
по 10 номинациям (положение
о Конкурсе авторских работ
размещено на сайте РАД
www.vesti-rad.ru).

Смотр-конкурс областных и
районных СМИ проводится в
два этапа:

I этап – региональный;
II этап – федеральный.
Для оценки материалов об-

ластных и районных газет, а так-
же аудио- и видеоматериалов
редакций радио и телепрог-
рамм Совет Регионального от-
деления РАД создает конкурс-
ную комиссию, которая на осно-
ве вышеуказанных критериев
определяет победителей регио-
нального этапа смотра-конкур-
са.

Для участия в Федеральном
этапе смотра-конкурса Регио-
нальные отделения РАД до 25
сентября подают заявку в кон-

Конкурс для тех,
кто пишет о селе

В целях формирования позитивного общественного
мнения по вопросам развития агропромышленного
комплекса и возрождения российского села, а также
исходя из необходимости стимулирования интереса
областных и районных СМИ к проблемам отрасли и
сельских жителей, Российское Аграрное Движение
(РАД) совместно с Минсельхозом России, Минкультуры
России и Федеральным агентством по печати и массо-
вым коммуникациям 7-8 октября 2005 года в рамках
«Агропромышленной недели «Золотая осень» в Москве
проводят Всероссийский фестиваль областных и
районных СМИ, освещающих вопросы развития
агропромышленного комплекса и жизни российского
села, - «АГРО-СМИ-2005».

курсную комиссию Всероссийс-
кого фестиваля «АГРО-СМИ-
2005».

Для лауреатов и дипломан-
тов «АГРО-СМИ-2005», которых
определит конкурсная комис-
сия на основе изучения  мате-
риалов, представленных регио-
нальными отделениями РАД, ус-
тановлены: 5 первых премий;  7
вторых премий; 11 третьих пре-
мий.

Всем обладателям первых
премий 8 октября будут торже-
ственно вручены почетные гра-
моты Минкультуры России и
РАД и автомобили «ВАЗ-2105»,
всем обладателям вторых пре-
мий – почетные грамоты Феде-
рального агентства по печати и
массовым коммуникациям,
Дипломы РАД и ноутбуки, всем
обладателям третьих премий –
Дипломы Федерального агент-
ства по печати и массовым ком-
муникациям и РАД и цифровые
фотокамеры.

Алексей ГОРДЕЕВ,
председатель Российского

Аграрного Движения.

В центре села

60-летие Победы в Почепском от-
метили торжественно: были и вруче-
ния юбилейных медалей, и концерты
для ветеранов, и митинг с возложени-
ем венков к памятнику односельча-
нам, не вернувшимся с войны. Но вот
только незадача какая-то с этим па-
мятником: по статистике война забра-
ла 134 жизни селян, а на мемориаль-
ной доске выбиты имена только 47. Не-
справедливо это. Да и сам памятник в
неудобном месте стоит. Центр села вон
как обустроился, а монумент оказался
как бы на задворках – сиротливо спря-
тался в зарослях старого парка. Дале-
ковато ходить к нему ветеранам.

И решила Валентина Ивановна Бо-
кова поставить новый памятник погиб-
шим сельчанам. На самом видном ме-
сте села. И чтобы земляки, павшие все
до единого на нем, поименованы были.
Очередной круглой даты решили не
ждать. Посоветовавшись с ветерана-
ми, уже к концу мая приступила к делу.
И место для памятника выбрали у раз-
вилки дорог к школе. Дети два раза в
день по этим дорогам ходят, пусть смот-
рят и помнят, кому обязаны они за небо
голубое да солнышко радостное…

Идея Боковой нашла отклик. Район-
ный архитектор Диляра Чернова сде-
лала привязку к местности, эскиз па-
мятника. Сергей Честикин – замести-
тель председателя городского комите-
та администрации отыскал и доставил
на место гранитный монолит. Управля-

ющий военно-мемориальный компа-
нией Александр Жидков без проволо-
чек помог изготовить мемориальную
доску.

Бескорыстная помощь этих людей
позволила избежать больших затрат,
и уже 22 июня, в годовщину начала
войны, в центре Почепского собрался
народ. Лил дождь, а люди все подходи-
ли и подходили. Ветеран войны Иван
Степанович Вовненко сдергивает на-
мокшее покрывало. Отец Сергий кро-
пит твердь гранита памяти, освящая
ее. Венки и цветы.

Каждое утро рабочего дня Валенти-
на Ивановна проходит мимо неброс-
кого обелиска. И радуется тому, что
прижился памятник на новом месте.
Скоро у гранитного монумента появит-
ся стела с именами всех павших 134
земляков. Списки их уточнены и пере-
проверены. Барельеф со старого па-
мятника перенесут на обелиск воинс-
кого захоронения на сельском кладби-
ще.

А Валентина Ивановна делится со
мною новыми своими задумками: вот
здесь загрустят по весне над именами
павших две плакучие ивы. А вот тут мо-
лодожены будут высаживать деревца
будущей Аллеи памяти, которую про-
должат потом их дети. И не прервется
память поколений.

Николай КАРДАШОВ.
Фото Татьяны ЧЕРНЫХ.

Лискинский район.

ПОМНИ, ВЕРУЙ, ГОРДИСЬ!

Сезонный бич – опасность летних лес-
ных пожаров заставляет многих милицио-
неров осваивать вторую специальность –
лесников. Как сообщил командир муници-
пального оперативного полка милиции Во-
ронежа полковник Владимир Колчин, ежед-
невно для патрулирования лесных масси-
вов на территории городского округа выде-
ляется 3 патрульных автомобиля с сотруд-
никами милиции. Они несут дежурство со-
вместно с работниками Сомовского, Семи-
лукского и Новоусманского лесных хо-
зяйств.

Такие подвижные группы быстрого реа-
гирования комплектуются в соответствии с

Госимущество приносит доход

распоряжением мэра города Бориса
Скрынникова от 6 июля нынешнего года «О
мерах по обеспечению пожарной безопас-
ности на территории городского округа г.Во-
ронеж». По словам В. Колчина, работы у
патрульных экипажей хватает – только за
последние месяцы пресечено 523 попыт-
ки разведения костров в лесных массивах.
Если даже в результате одного из них мог
возникнуть лесной пожар, то совместные
оперативные мероприятия милиции и со-
трудников лесхозов можно считать далеко
не лишними.

Лорис ГУКАСЯН.

Наша милиция леса бережет

Состоялась рабочая встреча актива
общественного консультативного
Совета по молодежной политике при
областной Думе с губернатором
Владимиром Кулаковым. «Делега-
цию» молодых лидеров возглавил
председатель комитета по делам
молодежи и спорту облдумы Петр
Семенов.

Молодежный Совет представляли пред-
седатель профкома студентов ВГАСУ Алек-
сей Хренов, председатель молодежного со-
вета Воронежского НИИ связи Дмитрий
Кривоносов, председатель правления
ВРМОО «Объединение студентов и молодых
специалистов» Павел Квачев, председа-
тель молодежного Совета Воронежского
облсовпрофа Маргарита Михелева и пер-
вый секретарь обкома РСМ Олег Авдеев.

Поводом для встречи послужила иници-
атива главы администрации области пере-
дать одно из зданий в центре города под
областной Дом молодежи. Члены молодеж-
ного Совета, созданного при облдуме, под-
держали предложение, а также наметили
в кратчайшие сроки обсудить ее непосред-
ственно с губернатором. Областные парла-
ментарии помогли решить все организа-

ционные вопросы, и в результате диалог
состоялся.

Надо отметить, что обсуждение вышло
за рамки одного вопроса. Участники встре-
чи высказали свое мнение и о проблемах
формирования государственной молодеж-
ной политики в целом, и о конкретных об-
щественных инициативах молодежных
организаций и движений, реализовать
которые вполне по силам на местном уров-
не.

По словам председателя комитета по
делам молодежи и спорту областной Думы
Петра Семенова, встреча прошла в дело-
вом ключе. Довольны остались и губерна-
тор, и члены молодежного Совета.

- Сотрудничество обязательно будет
продолжено, - отметил Петр Семенов.- Мы
только начинаем работать, поэтому под-
держка губернатора для нас сейчас очень
значима.

Как рассказал первый секретарь обко-
ма Российского союза молодежи Олег Ав-
деев, Владимир Кулаков поблагодарил
представителей молодежного Совета за
инициативность и «дал добро» на проведе-
ние городского субботника, а также других
общественно значимых мероприятий.

Полина ОРЕХОВА.

«Добро» молодежному Совету

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА
По материалам РИА «Новости», NEWSru.com

Эфиоп-многоженец
родил 77 детей

Житель Эфиопии, у которого родились
77 детей от 11 жен, сожалеет об этом и го-
ворит, что находится в полном отчаянии.
56-летний Айятту Нуре говорит, что все его со-
стояние растаяло из-за растущих потребнос-
тей огромной семьи. «Я хотел бы, чтобы мои
дети были фермерами, но у меня нет земли. Я
хотел бы, чтобы они ходили в школу, но у меня
нет денег», - говорит он. Многоженец говорит,
что не помнит всех своих детей по именам и
добавляет, что раньше был богат и хотел поде-
литься тем, что у него есть, с людьми. Поэто-
му, по его словам, он взял себе так много жен.
Однако сейчас он еле сводит концы с конца-
ми, пытаясь их всех прокормить. «Я готов на-
ложить на себя руки, когда вижу, как мои дети
голодают, и я не могу им ничем помочь», - гово-
рит он. В общей сложности все его жены роди-
ли более ста детей, однако 23 ребенка умерли.
Семь жен Нуре ютятся на его подворье в лачу-
гах, которые нуждаются в срочном ремонте.
Еще четыре жены живут в хибарах по другую
сторону долины в деревне Гиве Абосса, распо-
ложенной в 300 километрах от столицы Эфио-
пии Аддис-Абебе, в провинции Аруси.

До 100 метеоров в час
В максимум августовского «звездопада»

можно будет наблюдать до 100 метеоров в
час. Об этом рассказал старший научный со-
трудник Института прикладной астрономии
РАН, кандидат физико-математических наук
Николай Железнов. По научному августовский
звездопад называется «Персеиды». Он возни-
кает каждый год, когда Земля входит в хвост
кометы Свифта-Туттля. Частички пыли, ког-
да-то вылетевшие из ядра этой кометы, влета-
ют в атмосферу Земли и сгорают в ней, вспы-

хивая как «звезды». Для земного наблюдателя
эти «звезды» выглядят так, как будто они летят
из созвездия Персея, поэтому метеорный по-
ток и называется Персеидами. «Звездный
дождь» начался примерно 20 июля и продлит-
ся примерно до 20 августа. В этом году момент
максимума придется на 12 августа, когда, по
прогнозам специалистов, можно будет наблю-
дать до 100 метеоров в час. Их скорость состав-
ляет около 60 километров в час», - рассказал
Железнов. «Наблюдать звездопад можно в лю-
бом месте земного шара, однако лучше всего
«звездный дождь» будет виден за городом, где
нет постороннего света. Главное, чтобы не по-
мешала погода», - добавил Железнов.

В Японии уменьшается
количество мужчин

Впервые в истории послевоенных под-
счетов, начатых с 1968 года, количество
мужчин в Японии стало уменьшаться. Об
этом говорится в отчете, представленном пра-
вительству министерством общих дел Японии.
Согласно ему, общий прирост за последний год
составил всего 0,04 процента (45 тысяч 231
человек). В настоящее время в Японии прожи-
вают 126 миллионов 869 тысяч 397 человек,
из них 62 миллиона 76 тысяч 658 мужчин, ко-
личество которых уменьшилось на 0,017 про-
цента (10 тысяч 680 человек). Как пишет газе-
та «Асахи», в отчете отмечается продолжение
старения населения: количество жителей
старше 65 лет выросло до 19,72 процента от
общего числа. Также зафиксировано дальней-
шее снижение рождаемости: за последний год
в Японии родилось всего 1 миллион 104 тыся-
чи 62 ребенка. В исследовании повторяется
вывод социологов о том, что с 2006 года насе-
ление Японии начнет неуклонно сокращаться.

Подготовил Юрий ШАМИН.

� Елена Губанова.

� Уголок вузовского музея.
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Река моей
жизни

Прежде чем сказать слово о
столь большой и волнующей
проблеме, позволю написать
немного о самом себе, чтобы ут-
вердить читателей во мнении,
что имею право на собственное
суждение о предмете разговора.

Всю жизнь от самого рожде-
ния я был тесно связан с рекой,
носящей имя, что и наш город –
рекой Воронеж. Мои детство,
отрочество, юность прошли в
родительском доме на Большой
Чернавской улице, недалеко от
Чернавского моста, а значит, и
от самой реки… В ту пору речка
была сказочно хороша! В нее
можно было смотреть, как в зер-
кало. Прозрачная вода позволя-
ла увидеть чистое песчаное дно
на глубине пяти-семи метров.
Недалеко от моста на плоско-
донках и челноках сидели рыбо-

«Саргассово море» под Воронежем?
Как спасти Воронежское водохранилище? Проблема и экологическая, и экономическая.

Проблема и морально-нравственная, о чем эти заметки журналиста
ловы, ловили широкобрюхих ле-
щей, горбатых окуней, а иной
раз и усатых, темных и скольз-
ких сомят… Да что там рыба! В
реке водилось много раков, что
прежде всего свидетельствова-
ло о чистоте речной воды.

Да, речка баловала нас, па-
цанов, своими бесценными да-
рами. Кроме успешной рыбалки
она награждала нас радостью
купания. Кое-где, особенно с ле-
вой ее стороны, стояли отвесные
берега. Разбежавшись, с крика-
ми и гиканьем мы пролетели
несколько метров над водой и
затем окунались в ее прохлад-
ную, освежающую негу…

А луга вокруг речки!.. Изум-
рудным пологом простирались
они, далеко уходя за горизонт к
Отроженским железнодорож-
ным мостам. В середине лета
здесь вспыхивало море голубых,
синих и фиолетовых колокольчи-
ков и луг пестрел, как только что
вытканный красивейший ковер.

Моя неизбывная любовь к
реке продолжалась и в студен-
ческие годы. Ну, а потом, уже в
зрелые годы, когда работал в
редакции «Коммуны», я владел
собственной легкокрылой «Ка-
занкой» и достаточно мощным
мотором «Нептун», что позволя-
ло мне за какие-нибудь полчаса
добираться до прекрасных реч-
ных и лесных просторов выше
села Чертовицкого. Здесь в па-
латках отдыхал с семьей, ловил
рыбу, собирал в лесу белые гри-
бы, моховики, подберезовики,
маслята… Не обходился отдых
на реке без аппетитных шашлы-
ков, без песен у костра под ноч-
ным звездным небом…

Водохранилище
превращается

в болото
Эти приятные воспоминания

о речке можно продолжить толь-

ко до конца 1970-х – начала
1980-х годов. Что же произош-
ло? Воронежской промышлен-
ности стало крайне не хватать
воды, и, недолго думая, отцы го-
рода решили на месте реки со-
здать рукотворное «море». Для
того луговые просторы краси-
вейшие леса и перелески были
полностью уничтожены. Многие
десятки гектаров пойменных
земель оказались под водой. В
1972 году состоялось торже-
ственное открытие «Воронежс-
кого моря» и его рукотворцы удо-
стоились благодарностей и даже
почетных званий. Они, к сожале-
нию, напрочь забыли опыт сво-
их далеких предков – например,
тот, когда Петр Первый вел стро-
ительство флота на реке Воро-
неж и по его велению работные
люди начали создавать здесь
каскад шлюзов. Уровень реки
тогда значительно поднялся, что
позволило кораблестроителям
спускать на воду крупные суда.
Теперь же, пойдя по губительно-
му пути, авторы рукотворного
«моря» и его строители поспеши-
ли отрапортовать о своих успе-
хах и передали воронежцам да-
леко не полностью подготовлен-
ное ложе водохранилища. На его
дне при заполнении водой оста-
лись деревья, кустарники, расти-
тельный грунт, строительный му-
сор. Уже через несколько лет хи-
мический анализ показал, что в
результате промышленных сбро-
сов в водохранилище оказались
все элементы таблицы Д.И.Мен-
делеева.

С первых же лет своего суще-
ствования водохранилище нача-
ло буйно зарастать синими водо-
рослями, а особенно в тихих ме-
стах густо покрываться ряской.
Десяток лет моторные лодки еще
прорывались к чистому руслу
реки у Белой горы, недалеко от
окружной дороги. Спустя год-дру-
гой они шли уже строго по фар-
ватеру, проложенному большими
прогулочными катерами. Скоро и
это окошечко закрылось. Рукот-
ворное «море», особенно в сво-
ей верхней, мелководной части,
с каждым годом отступало перед

натиском водорослей и доволь-
но быстро вовсе заросло ими,
превратившись в зеленое непро-
ходимое поле, на котором впору
было… играть в футбол!

Словом, вместо некогда жи-
вописной реки нынче Воронеж
имеет гниющее и вонючее боло-
то. Человеческое невежество
продолжается: в водохранилище
без зазрения совести сбрасыва-
ются сточные воды, здесь же
ведется отсыпка дамб, намыв
площадок под водозаборы. А на
берегах «моря» между тем про-
должают вырастать горы мусора
из брошенных пластиковых бу-
тылей, битого стекла, бытовых
отходов…

Беда одна
не приходит

Так уж печально сложилась
моя инвалидская судьба (в 1993
году во время инсульта и пара-
лизации в левой ноге возникла
предательская гангрена и ногу
пришлось ампутировать, при-
чем, очень высоко!), что я боль-
ше десяти лет был лишен воз-
можности посетить дорогие мо-
ему сердцу речные места. Но вот
недавно наконец-то посчастли-
вилось с приятелем на его авто-
машине приехать в Рамонь, что-
бы искупаться в речке.

Тысячи воронежцев жарким
летом тянутся к воде. Многие из
них, презрев строгие предуп-
реждения и запреты санитарно-
эпидемиологической службы,
ринулись к берегам водохрани-
лища с его затхлой, застойной
водой. В лучшем положении ока-
зались владельцы автомашин –
они подались за город, до пре-
дела заполнив берега реки, вы-
строив на рамонских берегах
целые автогорода.

Среди этих счастливцев ока-
зались и мы, едва найдя место
чуть ниже рамонского моста.
Увы, здесь меня ждало горькое
разочарование. Я помню реку
Воронеж в районе Рамони и сел
Ступино, Нелжа, Сенное, Кара-
чун, отстоящих от областного
центра на 60-70 км и от границ

водохранилища на 30-40км. Не-
когда и они блистали чистотой,
тишиной, покоем. Сегодня же
река, подпертая водохранили-
щем, здесь почти остановила
свой равномерный бег и являет
все характеристики того же гни-
лого болота. Возле Рамони и по
ее берегам почти до самой се-
редины замершего течения вы-
росли рощи камыша, осоки, ро-
гоза. Мощный травяной покров
покрыл дно на всех неглубоких
местах, огромные зеленые оде-
яла ряски превратили бывшую
зеркальную поверхность в «Сар-
гассово море»*…

Мало того, выясняется, что и
здесь реку губят загрязнениями
расположенные на ее берегах
турбазы. «Березка» уже десять
лет отправляет фекальные стоки
в речной залив. Сточные воды
сливает и «Малиновка». Из-за
этих загрязнений образовалось
большое болото, а в результате
сброса органики Радчинский за-
тон быстро зарастает.

Вот и выходит, что спасать
сегодня надо не только водохра-
нилище, но и его образующую,
гибнущую на наших глазах реку
Воронеж!

SOS, SOS, SOS!..
Глава администрации Воро-

нежа Борис Михайлович Скрын-
ников предлагает довольно сме-
лое решение проблемы – он ви-
дит спасение  водохранилища в
его сужении и углублении, что
позволит, считает он, очистить
дно от ила, улучшить качество
воды, а извлеченные донные
отложения использовать в каче-
стве ценных удобрений. Больше
того, мэр полагает, что в резуль-
тате этих работ город получит
дополнительную территорию для
новой жилищной застройки.

Однако специалисты-экологи
выражают беспокойство по по-
воду предложения градоначаль-
ника, считая, что углубление и
сужение водохранилища нане-
сет ему только непоправимый
вред. Погибнет уникальная эко-
система, начнутся активные про-
цессы гниения, не исключено,
что при проведении работ по уг-

лублению дна  загрязненные
воды попадут в водозаборные
скважины. Словом, ученые-эко-
логи полагают, что нельзя допу-
стить новую экологическую ката-
строфу!

Но как же быть? Я, естествен-
но, не специалист-гидролог и
эколог и потому совета дать не
могу. На то у нас есть действи-
тельные специалисты в различ-
ных областях природоведения и
гидрологии. Пусть же они все
вместе и решают эту важнейшую
народнохозяйственную, жизнен-
ную проблему, не откладывая ее
далеко, пусть вспомнят ценный
опыт петровской эпохи, когда на
реке был создан каскад шлюзов.
Без денег решить эту проблему
невозможно, поэтому свое вес-
кое слово должны сказать обла-
стные и городские власти.

Одно хорошо знаю: необходи-
мо общими усилиями как мож-
но скорее спасать водохранили-
ще и реку Воронеж. Нельзя на-
шему городу жить рядом с «Сар-
гассовым морем»!..

Юрий ПОСПЕЛОВСКИЙ,
Заслуженный работник

культуры России.

Мечта стала делом

(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Проблемы “Ольховлогского” сразу
же полностью поглотили его жизнь. Ча-
стные техника и имущество влились в
поток решения общей задачи выхода из
кризиса всего хозяйства.

В растениеводстве базовый фактор
- культура земледелия. Во времена фер-
мерства полевую технологию Василию
Коротких помог наладить агроном с
тридцатилетним стажем Василий Ми-
найлов. Технология работы на здешних
сложных землях давно отработана:
нельзя углублять плуг более 30 санти-
метров - можно вывернуть камни, на
склонах предпочтительнее плоскорез и
так далее. Сегодня поддерживать необ-
ходимый севооборот, минимизировать
затраты помогают профессионалы -
главный агроном-экономист хозяйства
Вадим Фазлыев и заместитель гене-
рального директора Василий Щербаков.

- Ничто в полеводстве не обходится
дороже, чем некачественная обработка
земли, - говорит Вадим Михайлович. Чи-
стоты посевов в ООО “Ольховлогское”
стараются добиваться агротехнически-
ми приемами, таким образом успешно
минимизируя затраты на гербициды.
Поэтому к работе каждого из механиза-
торов - индивидуальный подход: расцен-
ки зависят от качества выполненного.

 Вообще, Василий Васильевич при-
держивается практики доверия к тем, кто
отвечает за отдельные участки работы,
будь-то в полеводстве, в мастерской, на
молочнотоварной ферме или на возрож-
дающейся свиноферме. Уход от мелочной
опеки позволяет, с одной стороны, про-
являть работающим инициативу, а с дру-
гой, освобождает директору время, кото-
рое можно использовать для решения
задач дальнейшего развития сельхоз-
производства. Такая политика приносит,

порой, удивительные результаты. К при-
меру, в прошлом году нагрузка на обмо-
лоте на каждый из двух имеющихся “До-
нов”  достигала 850 (!) гектаров. Перед
нынешним сезоном комбайнеры Петр
Каменев и Александр Еренков, букваль-
но, по винтику перебрали агрегаты, что
надо - заменили, где надо - смазали, и
намерены справиться с не меньшими
объемами. Кстати, под имеющиеся воз-
можности здесь и ведут сев. К примеру,
на въезде в село слева мы увидели поле
подсолнечника, где в цветении была
только половина площади. Секрет прост
- соседствовали ранний и поздний сор-
та, что должно позволить убрать их вов-
ремя и без существенных потерь.

Обновление основных средств - при-
оритетная задача для руководства ООО
“Ольховлогское”. В прошлом году Васи-
лий Коротких принимал хозяйство, где
на ходу были... три трактора. Кардиналь-
но исправить ситуацию мешает нехват-
ка средств, но за весну удалось сделать
капитальный ремонт всей имеющейся
техники. Влились в “личный состав” и
фермерские два комбайна, четыре трак-
тора, сельхозинвентарь.

- В чем вижу сегодняшний негатив -
“черметом” бьём человека по интересу
к работе, - говорит Василий Васильевич.
- Работает он на таком тракторе три дня -
неделя в ремонте. А это нервы, да и за-
работка нет. Если бы я начинал фермер-
ское движение с “чермета”, наверное,
ничего бы у меня не вышло... Можно, ко-
нечно, взять в лизинг ещё два комбай-
на, но сегодня важнее - животноводство.

Уверен директор, что на одном рас-
тениеводстве жить нельзя. Конечно, это
было бы проще, но половина населения
окажется безработными и жизнь в селе
парализуется. К тому же корова для хо-
зяйства - живая копейка и летом, и зи-
мой.

Здесь в осаде
годами ждали

Заведующая молочнотоварной фер-
мой №1 Екатерина Вернигорова, нахо-
дясь на своей  должности, “пережила
шесть председателей”. Ей под стать и
основной костяк коллектива доярок и
скотников - работают друг с другом дав-
но. По ее трудовой биографии можно
изучать историю сельхозпредприятия.

- Когда Рубцов был (ещё в советские
времена), доили мы и от наших коровок-
симменталок больше трех  тысяч кило-
граммов молока в год, - говорит Екате-
рина Васильевна. - А потом, так (при
этом махнула рукой куда-то в сторону)...

Вот это “так” достойно отдельной
главы! Оказалось, что скот по-просту не
кормили, случали кое-как. Каждый но-
вый руководитель хозяйства считал
своим долгом уменьшить стадо. Дошло
до того, что целые фермы в одночасье
вывозились на убой. Однажды собра-
лись сделать это и с фермой Верниго-
ровой, да вот только весь коллектив
дружно встал на защиту своих коров -
эдакий, бунт наоборот: люди рвались
работать, а их пытались лишить этой
возможности. “Идти нам больше неку-
да и жить нечем, потому и воюем”, - зак-
лючила Екатерина Васильевна. Поэто-
му даже когда сняли трансформаторы,
люди приходили на дойку и спасали скот
вручную.

И к Василию Коротких вначале отно-
шение было настороженным: привык-
шие к жизни в осаде люди видели в Ва-
силии Васильевиче “очередного  биз-
несмена”, который попытается “добить”
ферму... Это сегодня, спустя год, можно
многое вспомнить с улыбкой. Но тогда
разговоры о замене поголовья на вы-
сокопродуктивный скот в разоренном
хозяйстве рассматривались в разрезе

“очевидное-невероятное”. Кто-то не ве-
рил, что Коротких рискнет личным иму-
ществом, другие - что найдется настоя-
щий инвестор, который поможет хозяй-
ству, где и заложить-то нечего, третьи
опасались, что вновь попадет сельхоз-
предприятие в лапы проходимцев, меч-
тающих только о том, чтобы выжать как
можно больше прибыли. О том, каких
усилий стоило “не споткнуться”, мы Ва-
силия Васильевича не спрашивали. Но
инвестор и настоящий партнер нашел-
ся - ОАО “Молочный комбинат ”Воро-
нежский”.

- Встретились, поговорили, мне пове-
рили и мы начали работать, - так вкрат-
це рассказал о громадном деле Василий
Васильевич.

215 коров голштино-фризской поро-
ды из Павловского района появились в
“Ольховлогском” на МТФ №1. На второй
ферме пока остались симменталки, но
к октябрю и  там появится новый скот,
на этот раз из Хохольского района.

2424 килограмма молока за полуго-
дие получили в среднем от каждой из
“голштинок” (для сравнения - оставши-
еся симменталки дали по 1283 кило-
грамма). Это позволило хозяйству за год
подняться по надою на корову в сутки в
сводках Каменского райсельхозуправ-
ления с последнего места  сразу на вто-
рое (!).

- Отзывается скот на хорошее корм-
ление, - говорит заведующая фермы №1
Екатерина Вернигорова. - Комбикорм
даем, зеленку дважды в день подвозят,
да еще и пастбище. Есть молоко - есть и
результат.

Доярки рассказали, что сейчас их
зарплата 3-3,5 тысячи в месяц (год на-
зад об этом мечтали только самые сме-
лые), а в отдельные месяцы доходит и до
6 тысяч...

На днях приезжал в ООО “Ольховлог-

ское” впервые в истории хозяйства
гость из Швейцарии, представитель
крупной сельскохозяйственной компа-
нии. Познакомился с Василием Корот-
ких, посмотрел на то, кто и как здесь
работает и... дал согласие помочь на-
ладить молочную отрасль по европейс-
кому стандарту и завезти скот с потен-
циалом до 10 тысяч килограммов мо-
лока в год. Пока компаньоны решили
тщательнее присмотреться друг к другу
и запланировать под этот проект созда-
ние в Ольхов Логе молочнотоварной
фермы №3.

Приживется ли
пальма

в Ольхов Логе?
Согласен с теми, кто считает, что уп-

равляющий не тот, кто управляет, а тот,
кто управляется. Первый же случайный
встречный на ольховлогской улице,
Алексей Кожушко, так и сказал о Васи-
лии Васильевиче Коротких: “Да вроде
управляется!” Говорил о хозяйстве, о
начатой в селе газификации, а напос-
ледок махнул рукой в сторону тока - та-
мошние ЗАВы впервые за последние
15 лет капитально отремонтированы.

Со сколькими людьми потом не гово-
рил на улице, в мастерской, постоянно
слышал: “делается”, “хочется”, “дума-
ем”, “надеемся”. Конечно, каждый гово-
рил о своем, но главное подмечено - из
села ушла уже ставшая, казалось бы,
традиционной безысходность. Ещё оста-
лись здесь непонятного предназначе-
ния здания и сооружения, ждущие хозяй-
ской руки. Но чувствуется какое-то воз-
вращение уверенности, хоть и доволь-
но робкое (“глаза боятся, а руки дела-
ют”). Наверное, что-то подобное было у
наших недалеких предков в годы первых
пятилеток, когда медленно, но верно
шло восстановление из разрухи. А под-
крепляет эту уверенность развернутая,
что называется, в комплексе, воспита-
тельная работа. К примеру, за год здесь
победили массовое самогоноварение -
беду, которая в годы реформ, казалось,
цепко укоренилась в сельской местнос-
ти. Но об этом подробнее мы ещё напи-
шем...

Пожалуй, мало найдется примеров,
где так дружно, как в Ольхов Логе, селя-
не восприняли идею газификации. Толь-
ко перед новогодними праздниками
зажгли на окраине села факел, а уже из
желающих подать голубое топливо в
дома образовалась очередь, и все хо-
тят успеть до зимы. Пришлось Василию
Коротких искать подрядную организа-
цию, которая в сжатые сроки (до октяб-
ря) в состоянии справиться со всем
объемом уличной разводки и обеспе-
чить газом 140 домов. Да к тому же, все
это было бы невозможным, не получив
селяне  помощь и поддержку со сторо-
ны главы администрации района Васи-
лия Белых и депутата областной Думы
Вячеслава Астанкова. Теперь здесь уве-
рены - успеем!

В кабинете директора ООО “Ольхов-
логское” Василия Коротких недавно по-
явилось огромное теплолюбивое ком-
натное растение - пальма. “Красиво
ведь”, - заключил Василий Васильевич.
А мы подумали о другом: это ведь свое-
образный тест - будет газ, будет тепло, а
значит перенесет растение нашу неуют-
ную зиму. Иначе быть не должно.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

Каменский район.

� Река Воронеж в конце шестидесятых годов.

� Бригада механизаторов ООО «Ольховлогское» на заготовке сена.� Екатерина Вернигорова, заведующая МТФ №1.

Все силы –
на урожай

По урожайности ранних зер-
новых и зернобобовых лидирует
Россошанский район. Здесь в
среднем получают по 33 центне-
ра с гектара. По данным главно-
го управления АПК, хороший
старт задали в Рамонском райо-
не (собирают по 30 центнеров с
гектара), а также в Кантемиров-
ском (29 центнеров). Всего же на
вчерашний день из 1,16 милли-
она гектаров, подлежащих убор-
ке, ранние зерновые и зернобо-
бовые в Воронежской области
обмолочены на 300 тысячах гек-
таров, урожайность – 25 центне-
ров с гектара. Уборка усложняет-
ся тем, что из-за высокой влаж-
ности зерна ее, в основном, при-
ходится вести раздельно.

А у наших соседей с юга –
Ростовской области – 8 районов
завершили страду. Наилучшая
урожайность – в Целинском
районе (в среднем по 42 цент-
нера с гектара). А всего собра-
но уже более 5 миллионов тонн.
Кстати, ближайший к нам Черт-

СЕЛЬХОЗОБОЗРЕНИЕ

Все сельские районы Воронежской области вступили в
уборочную страду. Но если ряд южных районов уже спра-
вился с обмолотом ранних зерновых и зернобобовых на
большей части площадей, то Эртильский, Верхнехавский и
Грибановский районы лишь начали массовую уборку. На
вчерашний день в Воронежской области уже получено
свыше 500 тысяч тонн зерна.

ковский район  снял урожай зер-
новых и зернобобовых только с
третьей части площадей – зем-
ледельцы жалуются на частые
дожди… В Волгоградской обла-
сти все районы вступили в убор-
ку, собрано уже 2 миллиона тонн
зерна. Активно включились в
жатву белгородцы – здесь уже
убрано более 30 процентов пло-
щадей озимой  пшеницы. В сред-
нем она дает по 32,2 центнера
с гектара. А в Курской области,
как и в Липецкой, жатва только
начинается, и газетчики говорят
лишь о прогнозах. Кстати, из
Курска пришла тревожная весть
– здесь внезапно подорожало
дизтопливо (пока на 20 копеек)
до 13,20 рубля за литр и самый
дешевый бензин А-80 – до
12,40. Как и в Воронеже, про-
гнозируемое подорожание мо-
торного топлива, о причинах ко-
торого «Коммуна» уже писала,
здесь ожидают с первых чисел
августа.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

* Саргассово море получило назва-
ние по огромным скоплениям густых
бурых саргассовых водорослей, препят-
ствующих судоходству, делающих его
почти невозможным (БСЭ).
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Тел.: 78-90-80, 72-48-37.

Делаем предоплату.

ЗАКУПАЕМ
САМОВЫВОЗОМ

зерно фуражное:
ячмень, пшеницу;

зерно
продовольственное:

пшеницу, рожь.

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

ООО «РАЗНООПТОРГ»

г. Воронеж, ул. Димитрова, 120.
Тел.: (0732) 21-82-84, 21-78-99, 47-53-42.

НИЗКИЕ
ЦЕНЫ!Запорная арматура, сварочное оборудование,

радиаторы, люки канализационные.
Низковольтная, светотехническая, кабельная продукция.
Спецодежда, спецобувь, ср. индивид. защиты, перчатки трикотажные.
Хозтовары, сантехника, смесители, электротовары.
Постельные принадлежности, полотно холстопрошивочное.

Сертифицировано.

Строительные, кровельные материалы,гипсокартон.
Инструмент «MASTERMAX»,бытовая химия.

обувь, костюмы (в т.ч. КМФ), куртки, халаты,
футболки, очки, респираторы, перчатки и др.
газосварочное оборудование, электроды и др.

БОЛЕЕ 5500 НАИМЕНОВАНИЙ

г. Воронеж- пр. Труда, 159, тел. 47-11-11, т.ф. 76-13-35 (без выходных);
- ул. Транспортная, 81, тел.  37-22-07, 37-26-21.

Полога из брезента, пролипропилена,
от 30 руб. за 1 м2, в т.ч. на заказ.

ООО «Ортекс»

ООО «КамаЗапчасть»
официальный дилер ОАО «КАМАЗ»

ЖДЕМ ПОКУПАТЕЛЕЙ ПО АДРЕСАМ:
г.Воронеж,
ОФИС-СКЛАД: ул. Дорожная, 24 к,
тел. (0732): 39-17-30,
72-73-54, 72-73-55, тел./факс 76-34-74.
МАГАЗИНЫ: ул. Дорожная, 15/1, тел. 40-45-72;
ул. Дорожная, 38 г, тел. 63-28-67, 40-90-03.
ГИБКАЯ СИСТЕМА СКИДОК, ГАРАНТИЯ КАЧЕСТВА,
КОНСУЛЬТАЦИИ СПЕЦИАЛИСТОВ
www.Kamaz-zapchasti narod.ru      E-mail: Kama@icmail.ru

ПРЕДЛАГАЕТ

свыше 2500 наименований по ценам завода-изготовителя,
своевременное обеспечение заявок.

ОРИГИНАЛЬНЫЕ ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ К АВТОМОБИЛЯМ КАМАЗ
Товар сертифицирован.

Насосы:

Электродвигатели
Вентиляторы
Запорная арматура
Провод к насосам ЭЦВ

г. Воронеж,
ул. Меркулова, 7.
Тел.: (0732)
49-81-46, 49-53-09.
Тел./факс (0732) 39-46-59.
E-mail: Kaskad@vmail.ru
http://www.kaskadnasos.ru

ООО фирма
«Каскад»

промышленные,
бытовые,
Grundfos.
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реализует оптом:реализует оптом:

Телефоны в Воронеже:
53-01-76, 53-23-64,
43-72-00.

БЕНЗИН;
ДИЗЕЛЬНОЕ
ТОПЛИВО;
МАСЛА

БЕНЗИН;
ДИЗЕЛЬНОЕ
ТОПЛИВО;
МАСЛА

С нефтебаз г.Воронежа
и Воронежской области.
Оперативная доставка
собственным транспортом
в любую точку города и области.
Гибкая система скидок.
Ставка на взаимовыгодное
сотрудничество.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ УПРАВЛЕНИЕ
ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ ДВУХЭТАПНОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Предмет конкурса:
Отбор инфраструктурных инновационных проектов в рамках

областной целевой программы «Развитие инновационной дея-
тельности в промышленности Воронежской области на 2005-
2008 годы».

Условия и сроки:
Условия оплаты – финансирование осуществляется поэтапно

при предоставлении  конструкторско-технологической докумен-
тации, программных продуктов или промышленных образцов,  в
соответствии с государственным контрактом.

Ориентировочная стоимость заказа – 3 973,3 тыс.руб
Срок выполнения работ – в течение 2005 г.;
Источник финансирования – бюджет Воронежской области.

Информация об организаторе конкурса:
Главное финансовое управление Воронежской области.
Фактический адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина 12, Управ-

ление областного заказа Главного финансового управления Во-
ронежской области, к. 533, 523.

Тел./факс: (0732) 55-14-80, 39-02-35;  e-mail: gfu-2@fin1.vrn.ru
Ответственный исполнитель: Шаталова Н.К., Дорохов О.В.

Информация о государственном заказчике:
Главное управление по промышленности, транспорту, связи и

инновациям Воронежской области.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, пл. Ленина, 1,
Тел.: (0732) 77-52-08.
Ответственный: Слепых А.А.

Информация о конкурсе:
Конкурсная документация представляется бесплатно по адресу

организатора.
Дата и место проведения конкурса –      15 сентября 2005 г. по

адресу организатора.
Дата и время окончания приема заявок –   дддддо 13 часов

14 сентября 2005 г.,          по адресу организатора.
Срок заключения государственного контракта - в течение 20

дней с момента подведения итогов конкурса.

Критерии оценки предложений претендентов:     соответствие
проекта приоритетным направлениям развития научно-техни-
ческой и инновационной деятельности или критическим техноло-
гиям Воронежской области, срок реализации проекта, эффектив-
ность от реализации  бизнес-плана  проекта, деловая репутация.

Дополнительные условия и требования приведены в конкурс-
ной документации.

В конкурсах могут принять участие любые юридические лица
и индивидуальные предприниматели, зарегистрированные на
территории России, имеющие право на проведение прикладных,
научно-исследовательских, опытно-конструкторских и технологи-
ческих работ или обладающих объектами интеллектуальной соб-
ственности, в т.ч. патентами, расположенные или готовые разме-
ститься на территории технопарков, по адресам: ул.Свободы 75,
Ленинский пр-т, 160, представившие обеспечение конкурсной
заявки и подавшие в установленном порядке заявку на участие в
конкурсе.

Квалификационные требования к участникам конкурса приве-
дены в конкурсной документации.

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содер-
жащие недостоверные сведения, оформленные с нарушением
требований, не имеющие обеспечения, к конкурсу не допуска-
ются.

ГЛАВНОЕ ФИНАНСОВОЕ
УПРАВЛЕНИЕ ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ

В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

АДМИНИСТРАЦИЯ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Предмет конкурса:
Закупка моющих средств для учреждений Главного управления здравоохра-

нения, Главного управления труда и социального развития Воронежской
области.

Условия и сроки поставки:
доставка транспортом поставщика в 4-м квартале 2005г.
Оплата – по факту поставки, в зависимости от бюджетного финансирования.

Информация об организаторе конкурса
Управление областного заказа Главного финансового управления админи-

страции Воронежской области.

Фактический адрес:
394000, г.Воронеж, пл. Ленина, 12, к. 533, Управление областного заказа

Главного финансового управления.
Тел./факс: (0732) 55-46-90; e-mail; gfu-2@fin1.vrn.ru
Ответственный исполнитель: Землянухина Е.С.

Информация о государственных заказчиках:
Главное управление здравоохранения администрации Воронежской области.
Почтовый адрес:
394024, г.Воронеж, ул.Никитинская, 5, тел./факс (0732) 52-05-26, 59-82-66,

55-44-50.
Ответственные: Тютина М.Н., Тихонова Л.Д.
Главное управление труда и социального развития администрации Воро-

нежской области.
Почтовый адрес:
394055, г.Воронеж, ул.Ворошилова, 14, тел./факс (0732) 76-51-40.
Ответственные: Кострикина Р.Д., Стикина Р.В.

Информация о конкурсе:
Конкурсная документация представляется бесплатно по адресу организа-

тора.
Дата и место проведения конкурса – 15 сентября 2005г. по адресу

организатора.
Дата и время окончания приема заявок – 14 сентября 2005г., 13 часов

по адресу организатора.
Подписание государственных контрактов в течение 10 дней с даты подведе-

ния итогов конкурса.

Критерии оценки предложений претендентов: минимальная цена
продукции, соответствие стандартам качества, условия оплаты поставок,
возможности и условия хранения продукции, деловая репутация.

Дополнительные условия и требования приведены в конкурсной документа-
ции.

В конкурсе могут принять участие любые юридические лица и индиви-
дуальные предприниматели, зарегистрированные на территории России,
имеющие право на производство и (или) поставку продукции, указанной в
конкурсной документации, представившие обеспечение конкурсной заявки и
подавшие конкурсную заявку в установленном порядке.

Квалификационные требования к участникам конкурсов приведены в кон-
курсной документации.

Заявки, несвоевременно представленные, неполные, содержащие недосто-
верные сведения, оформленные с нарушением требований, не имеющие
обеспечения, к участию в конкурсе не допускаются.

ПОЛНОВЕСНЫЕ СЕМЕНА, ИЗ ФУРАЖА В ТОВАРНОЕ

ОЧИЩАЮТ ОВСЮГ
ПНЕВМОСОРТИРОВКИ ПСМ-20т/ч. Т.8-910-320-45-42.

Организация
закупает

ПШЕНИЦУ
3, 4 и 5-го классов.

Тел.: 89601008888,
89030252087.

Завтра, 3 августа, замечательный юбилей у

Натальи Валентиновны Зверевой –Натальи Валентиновны Зверевой –Натальи Валентиновны Зверевой –Натальи Валентиновны Зверевой –Натальи Валентиновны Зверевой –
профессионала своего дела, чуткого, отзывчивого человека.
С пожеланиями здоровья, счастья, любви, благополучия,

такого же неиссякаемого оптимизма –

друзья, коллеги.друзья, коллеги.друзья, коллеги.друзья, коллеги.друзья, коллеги.

озимая пшеница
сорта «Ермак»

и «Безенчукская 380»

ОНО ОПХ ВНИИСС
РЕАЛИЗУЕТ

ЭЛИТНЫЕ
СЕМЕНА:

Телефоны: (07340)
2-11-70, 2-11-50, 2-10-40.

Цены договорные, возможен бартер.
Товар сертифицирован.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Генеральному директору ЗАО «Промкор»
Рамонского р-на, с.Новоживотинное

В.В.АВЕРИНОЙ
Уважаемая Валентина Васильевна!
Коллектив ЗАО «Промкор» и ООО «Масловский» тепло и

сердечно поздравляют Вас с юбилеем.
В этот день выражаем Вам чувство глубокого уважения и

признательности за высокие человеческие качества, умение
объединять людей для достижения поставленных целей.

Своим трудолюбием, добрым и заботливым отношением к
людям, активной депутатской деятельностью Вы снискали
заслуженный авторитет и всеобщее уважение.

Мы гордимся тем, что у нас такой замечательный руково-
дитель – компетентный, справедливый, умеющий ценить
деловые качества своих подчиненных, поддержать человека в
трудную минуту, одобрить его, вселить уверенность в свои
силы.

Ваш огромный опыт руководителя, трудолюбие, научный
подход к делу, неиссякаемая энергия принесли нашему пред-
приятию успех, стабильность, надежду на будущее, веру в
завтрашний день, позволили ЗАО «Промкор» стать одним из
лидеров не только Рамонского района, но и Воронежской обла-
сти.

Поздравляя Вас с юбилеем, уважаемая Валентина Василь-
евна, мы искренне желаем Вам доброго здоровья, радости и
счастья Вам и Вашей семье, успехов и удачи во всех Ваших
начинаниях.

1. Общие сведения
1.1. Полное фирменное наименование эмитента Открытое акционерное общество
(для некоммерческой организации – наименование) «Воронежская кондитерская фабрика»
1.2. Сокращенное фирменное наименование эмитента ОАО «Воронежская кондитерская фабрика»
1.3. Место нахождения эмитента 394030, г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 40
1.4. ОГРН эмитента 1023601542887
1.5. ИНН эмитента 3650000412
1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный регистрирующим органом 40881-А
1.7. Адрес страницы в сети Интернет, используемой эмитентом для раскрытия информации www.vkf.ru
1.8. Название периодического печатного издания (изданий), Газета «Коммуна», Приложение к «Вестнику
используемого эмитентом для опубликования информации Федеральной службы по финансовым рынкам»
1.9. Код (коды) существенного факта (фактов) 0340881А27072005

2. Содержание сообщения
2.1. Факт (факты), повлекший разовое уменьшение чистой прибыли или чистых убытков эмитента более чем на 10 процентов – Увеличение затрат, связанное

с проведением капитального ремонта в бисквитном цехе.
2.2. Дата появления факта (фактов), повлекшего за собой разовое увеличение (уменьшение) чистой прибыли или чистых убытков эмитента более чем на 10

процентов – 27.07.2005г.
2.3. Значение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента за отчетный период (квартал, год), предшествующий отчетному периоду, в котором появился

соответствующий факт (факты).  Чистая прибыль за первый квартал 2005г. – 1076 тыс. руб.
2.4. Значение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента за отчетный период (квартал, год), в котором появился соответствующий факт (факты). Чистая прибыль

за второй квартал 2005г. – 962 тыс. руб.
2.5. Изменение чистой прибыли (чистых убытков) эмитента в абсолютном и процентном отношении – 114 тыс. руб., или 10,6%.
В целях расчета значение чистой прибыли (чистых убытков) «за отчетный период» (квартал, год) для первого отчетного периода равно сумме, отражаемой по строке

«Чистая прибыль (нераспределенная прибыль (убыток)) отчетного периода» Отчета о прибылях и убытках (формы №2 бухгалтерской отчетности), а для последующих
отчетных периодов соответственно – разности сумм, отражаемых по строкам «Чистая прибыль (нераспределенная прибыль (убыток)) отчетного периода» Отчета о
прибылях и убытках (формы №2 бухгалтерской отчетности) за отчетный и предшествующий отчетному периоды.

3. Подписи
3.1. Заместитель генерального директора –
исполнительный директор ______________ В.Г. Лобосов
ООО «Объединенные кондитеры» (подпись)
3.2. Дата
«29» июля 2005г. М.П.
3.3. Главный бухгалтер эмитента ____________ С.С.Новикова

(подпись)
 3.4. Дата
«29» июля 2005г.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
«СВЕДЕНИЯ О ФАКТАХ, ПОВЛЕКШИХ РАЗОВОЕ УВЕЛИЧЕНИЕ (УМЕНЬШЕНИЕ) ЧИСТОЙ

ПРИБЫЛИ ИЛИ ЧИСТЫХ УБЫТКОВ ЭМИТЕНТА БОЛЕЕ ЧЕМ НА 10 ПРОЦЕНТОВ»

«Факел» теряет очки,
игроков и тренеров

Второй круг «Факел» начал встречами с южанами, на-
ходящимися в лидирующей группе. Учитывая финан-
совые неурядицы, выбивающие команду из колеи,
неудивительно, что игра у хозяев поля не клеилась.

Вот и встреча со «Спартаком»
из Нальчика началась неприят-
ным моментом для хозяев поля.
На 2-й минуте «спартаковца», как
показалось с трибуны, сбили в
штрафной «Факела». Но судей-
ский свисток промолчал.

Как бы то ни было, тревож-
ный звоночек для «Факела» про-
звучал. И воронежцы заиграли
осторожно. Даже слишком для
хозяев поля. Атаковали обе ко-
манды почти поровну. Впрочем,
без особой остроты.

А вот во второй половине
игры «Факел» встряхнулся. По-
мог вышедший на замену еще в
конце первого тайма Окорочков,
своими рывками и успешной
борьбой за мяч затерзавший
защиту нальчан. И она стала до-
пускать ошибки, одна из кото-
рых чуть не завершилась пропу-
щенным голом, - прострел с пра-
вого фланга едва не замкнули
на дальней штанге. Однако и
«Спартак» не дремал. Но матч
остался без голов.

«Факел», за весь первый круг
лишь раз сыгравший вничью, на
старте второго на редкость ми-
ролюбив. Впрочем, по словам
главного тренера Александра
Ирхина, свои очки команда еще

возьмет. Тем более что психоло-
гическая обстановка в коллек-
тиве, по мнению Александра
Сергеевича, стала улучшаться.
Ирхин не стал комментировать,
связано ли это улучшение с ка-
кими-либо финансовыми гаран-
тиями, сказав, что не будет иг-
рать в испорченный телефон.

24-й тур получился менее ре-
зультативным, чем предыдущий.
Кроме воронежской ничейной с
двумя нулями на табло, та же
«сухость» отмечена в поединках
«Анжи» с хабаровской «СКА-
Энергия» и «Химок» с «динамов-
цами» Брянска. Трижды встре-
чалось - 1:1, так сыграли «Вол-
гарь-Газпром» с «Уралом», «Со-
кол» с челябинским «Спартаком»
и «Металлург-Кузбасс» с «Аму-
ром». Дважды зафиксировано -
2:0: «Авангард» и «Чкаловец-
1936» переиграли соответствен-
но «Орел» и «Локомотив». И, на-
конец, домашние победы - 2:1
«Кубани», «КАМАЗа» и липецкого
«Металлурга» над «Лучом-Энер-
гией», «Претротрестом» и «Дина-
мо» ( Махачкала). При этом крас-
нодарцы проигрывали по ходу
встречи, но все же дожали со-
перника во втором тайме и,
взобравшись на первую ступень-

ку турнирной таблицы, оторва-
лись от своего преследователя
сразу на три очка.

В следующем туре не самый
сильный соперник – читинский
«Локомотив» – принимает «Фа-
кел», однако для воронежцев в
настоящее время любая коман-
да представляет серьезную уг-
розу. Вслед за уже отбывшими
футболистами, сославшись на
семейные обстоятельства, клуб

покинули помощники Александ-
ра Ирхина Анатолий Вялых и Вла-
димир Ушаков. Исход продолжа-
ется, и он никак не способствует
психологической устойчивости
коллектива. На этом фоне слова
наставника нашей дружины, ска-
занные на пресс-конференции,
воспринимаются как горькая
ирония.

Юрий КОЗЛОВ,
Юрий КОДЕНЦЕВ.

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
И В Н П М О

1. Кубань 23 14 7 2 32-12 49
2. Луч-Энергия 23 13 7 3 40-16 46
3. КАМАЗ 23 14 3 6 43-18 45
4. Динамо Мх 23 13 6 4 29-14 45
5. Урал 23 12 8 3 31-13 44
6. Химки 23 11 9 3 41-18 42
7. Спартак Нч 23 10 10 3 31-18 40
8. Анжи 23 10 9 4 29-20 39
9. Волгарь-Газпром 23 10 5 8 32-27 35
10. Факел 23 10 3 10 24-21 33
11. Спартак Чб 23 8 7 8 33-34 31
12. Орел 22 7 6 9 27-31 27
13. Амур 23 7 5 11 21-31 26
14. Чкаловец-1936 23 6 7 10 22-30 25
15. Локомотив 23 6 7 10 29-38 25
16. Авангард 22 6 7 9 17-22 25
17. СКА-Энергия 23 6 6 11 22-27 24
18. Динамо Бр 23 5 8 10 17-28 23
19. Сокол 23 5 6 12 19-38 21
20. Металлург-Кузбасс 23 3 9 11 21-38 18
21. Петротрест 23 3 4 16 16-57 13
22. Металлург 23 2 3 18 18-43 9

Впервые в своей истории женская сборная России по футболу
(до 19 лет) стала чемпионом Европы. В «золотой» дружине
выступали сразу пять воспитанниц из Воронежа!

Чемпионат проходил в Венгрии с 20-го по 31 июля. Сначала
соперницы выясняли отношения между собой в групповых турнирах.
Дебют для наших соотечественниц получился обескураживающим:
проиграли сверстницам из Франции – 0:4. Стартовое поражение
настолько разозлило девчонок, что в дальнейшем они только выиг-
рывали: у англичанок – 2:1, у шотландок – 5:0, у  немок – 3:1. И вот
финал, в соперниках опять француженки. Основное время не выяви-
ло победителя – 2:2. В дополнительные 30 минут никто не захотел
рисковать, счет остался прежним. Пенальти! И тут уж лотерея так
лотерея, но все же повезло российской дружине – 6:5, таков итог
после одиннадцатиметровых, а общий счет – 8:7.

В матче за европейское «золото» голы забивали бывшие игроки
воронежской «Энергии», две Елены – Терехова и Данилова. Всего же
за сборную России выступало пятеро представительниц Воронежа,
которые нынче защищают цвета команд других городов: кроме тех,
кого я уже назвал – Анна Кожникова, Елена Морозова и Олеся
Машина. Вроде радуемся вместе с футбольной общественностью
страны, а вместе с тем неприятный осадок в душе  – не Воронежу,
воспитавшему девчонок, а другим городам достаются лавры евро-
пейских чемпионок.

Юрий КАМЕНСКИЙ.

…А лавры другим городам

� Елена Данилова играла за сбор-
ную под №9 и ровно столько голов
провела на чемпионате Европы,
став лучшим бомбардиром.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас по средам с 14 до 17 час.

в администрации Коминтернов-
ского р-на: Московский пр., 19а,

комн. 106. Тел. 21-14-55.

ОРГАНИЗАЦИИ ТРЕБУЮТСЯ
прораб, дефектоскопист (работа сезонная),

высококвалифицированные электрогазосварщики
(вахта, сезонная), имеющие опыт в строительстве

газопроводов не менее  8 лет,
для работы в Московской области. Заработная плата

высокая. Питание, проживание – бесплатно.
Обращаться с 8-17 по тел. 8 (237) (09637) 3-46-80.


